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PROYECTO DE COMUNICACIÓN 

 

La Cámara de Diputados y Diputadas de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que 

el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, informe cuántas loca-

lidades descargan sus aguas en el río Paraná y cuáles son las que realmente generan un 

tratamiento previo para no contaminar la vía acuática. 
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FUNDAMENTOS 

 

Señor Presidente: 

 

Quince investigadores del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas 

(Conicet) elaboraron la primera base de datos integrada de 243 centros urbanos del país 

sobre fuentes de provisión de agua y disposición de efluentes de la Argentina. 

 

La investigación describe -entre algunos de los datos más relevantes- que el 45% de la 

población urbana argentina depende de ríos que nacen en otro país, y alrededor del 76% 

de las ciudades no devuelve las aguas de saneamiento a la cuenca proveedora. 

 

En relación al río Paraná, la investigación reveló que son 74 las ciudades que vierten sus 

efluentes en sus aguas, algunas de ellas incluso sin tratarlos previamente.  

 

De estas 74 ciudades, en la provincia de Santa Fe hay tres localidades con gran densidad 

poblacional que vierten sus líquidos cloacales al río Paraná sin un tratamiento complejo 

para reducir efectos contaminantes: en Santa Fe capital se hace una separación parcial 

entre la materia líquida de la sólida que va por las cloacas y desembocan en el río Colas-

tiné; en Rosario los líquidos se tiran crudos al río; y en Reconquista donde se firmó un 

convenio en agosto del 2021 para la construcción de una planta depuradora que aún no 

se terminó de ejecutar, por lo que sus cloacas llegan al Paraná sin ser tratados. 

 

Otra de las conclusiones es la escasez y fragmentación de la información oficial dispo-

nible para el público, ya que sólo para el 57% y 42% de las ciudades se obtuvo informa-

ción oficial de los puntos de toma y vertido de agua. 

 

La principal consecuencia de esto es la desconexión de la población con los ecosistemas 

acuáticos críticos para proveerle de servicios ecosistémicos vitales para la vida como es 

la provisión de agua y la depuración de efluentes.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 
2020 – AÑO DEL BICENTENARIO DEL PASO A LA INMORTALIDAD DEL 

GENERAL MANUEL BELGRANO 

General López 3055 – (S3000DCO) – Santa Fe – República Argentina 

 
 

 

Pág. 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ante esta investigación es necesario saber si las agencias estatales de la provincia de 

Santa Fe, dependientes de distintos ministerios, tienen un estudio sobre la calidad del 

agua que se vierte al Paraná en cada una de las localidades litoraleñas. 

 

Por estas razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de 

Comunicación. 
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